SORIA

Prensa: Diaria

Tirada: 3.016 Ejemplares
Difusión: 2.572 Ejemplares

in the second of the second of

Sección: POLÍTICA NACIONAL Valor: 1.279,00 € Área (cm2): 533,6 Ocupación: 56,8 % Documento: 1/1 Autor: BORJA ROBERT Núm. Lectores: 12000

El Rey impulsa un sistema que certificará internacionalmente el conocimiento del español

El examen, similar al TOEFL para el idioma inglés, permitirá determinar el grado de conocimiento de la lengua

MADRID. La universidad de habla hispana más antigua (Salamanca) y la más grande (Autónoma de México) se han unido al Instituto Cervantes para elaborar un examen unificado mundial que evalúe el conocimiento del español. Lo han denominado Servicio Internacional de Evaluación de la Lengua Española (Siele) y empezará a funcionar el próximo curso.

Su objetivo es proponer una prueba única, idéntica en todas partes, que certifique el nivel de los estudiantes de castellano, algo con lo que ya cuentan otros idiomas como el inglés, el francés, el italiano o el alemán.

El examen, elaborado entre las tres instituciones siguiendo el marco común de las lenguas europeas, está inspirado en el TOEFL estadounidense. Esta prueba, que nació en 2005, se ha convertido en el estándar tanto para las empresas como las universidades de EE. UU. a la hora de reclutar empleados o admitir alumnos de países no angloparlantes. Siele pretende lograr algo parecido, aunque con validez para todos los países de habla hispana.

«La acreditación del conocimiento de lenguas está cobrando un auge realmente extraordinario», aseguró Víctor García de la Concha, director del Instituto Cervantes, durante la ceremonia en la que se aprobó el inicio de actividades de Siele, en México, y a la que acudieron el rey Felipe VI y la reina Letizia. «Será la primera prueba de evaluación y certificación de nuestro idioma que incluya textos orales y escritos procedentes de todo el mundo hispanohablante», añadió.

Durante los tres primeros años, Siele centrará su implantación en Brasil –que contará con 120 centros de examen acreditados–, Estados Unidos -donde habrá un centenar- y China -que dispondrá de sesenta-. Las tres instituciones fundadoras prevén un mínimo de 300.000 candidatos en 2016, y que este número crezca hasta los 750.000 anuales durante los próximos cinco años.

Como sus equivalentes en otros idiomas, Siele se realizará en centros acreditados y mayoritariamente a través de un ordenador. Los candidatos deberán examinarse de cuatro pruebas distintas para medir sus conocimientos del es-pañol: comprensión de la lectura, comprensión auditiva, expresión e interacción escritas y comprensión e interacción orales. Tres semanas después de concluir la prueba, al examinado se le entregará un certificado con su calificación que tendrá una validez de dos años, durante los que cualquier institución podrá comprobar su autenticidad.

«Falta, en el universo de la enseñanza del español, un certificado ágil y de gran prestigio que se sitúe en la línea de los que ofrece la lengua inglesa», aseguró Felipe VI durante la ceremonia.

BORJA ROBERT



Los Reyes presiden la firma del acuerdo de cooperación, ayer en Ciudad de México. EDGARD GARRIDO/REUTERS

DESPEDIDA

UN EMBLEMA DE LA EVANGELIZACIÓN

Un convento franciscano del estado mexicano de Zacatecas desde el que se desarrolló parte de la evangelización de la Nueva España a partir de su fundación en siglo XVII permitió ayer a los Reyes reencontrarse con la historia colonial en el cierre de su visita a México. El recinto, abierto como convento en 1707 por una cédula real expedida tres años antes y en el que hoy funciona

el Museo de Guadalupe, aunque cuenta todavía con un espacio para la vida monástica, fue declarado en 2010 por la Unesco Patrimonio de la Humanidad dentro de la Ruta Real del Camino Real de Tierra Adentro.

Zacatecas, fundada en 1546 -en tiempos del emperador Carlos V- y conocida como la Civilizadora del Norte, también es patrimonio de la Humanidad desde 1993. El convento visitado ayer por Felipe VI y doña Letizia, que se constituyó en museo en 1917, fue uno de los colegios de la Congregación de Propaganda Fide, creada por el papa Gregorio XV el 22 de junio de 1622 con el propósito de que la rama franciscana llevara la fe a los pueblos no evangelizados. El Museo abrió sus puertas el 4 de septiembre de 1998.